

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian mengenai Analisis Sistem Pengendalian Internal Pemerintah Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa di Desa Sidokerto, Kecamatan Bumi Ratu Nuban, Kabupaten Lampung Tengah dapat disimpulkan bahwa Desa Sidokerto sudah berpedoman pada Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 113 Tahun 2014 tentang pengelolaan dana desa dan Peraturan Pemerintah Nomor 60 Tahun 2008 tentang Sistem Pengendalian Internal Pemerintah dengan tujuan tercapainya pengelolaan dana desa yang telah ditetapkan. Dari hasil analisis yang telah dilakukan terkait dengan penerapan Sistem Pengendalian Internal Pemerintah (SPIP) dalam pengelolaan dana desa terdiri dari unsur-unsur lingkungan pengendalian, analisis risiko, kegiatan pengendalian, informasi dan komunikasi, dan pemantauan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pengelolaan keuangan dana desa Sidokerto sudah sesuai dengan peraturan yang berlaku dimana Pemerintah Desa Sidokerto telah menerapkan kebijakan-kebijakan yang menjadi dasar pedoman seluruh pegawai dan perangkat desa dalam menjalankan tugas dan fungsinya dan memberikan pelatihan bagi perangkat desa terkait dengan pengelolaan dana desa, sehingga Pengelolaan dana desa dapat dilakukan secara efektif dan efisien dan didasarkan dengan Akuntabilitas dan Transparansi.

Namun dalam pengelolaan dana desa yang dilakukan Pemerintah Desa Sidokerto masih terdapat kendala yaitu terhambatnya proses kegiatan yang dilakukan di desa dimana Pemerintah Desa Sidokerto belum sepenuhnya menerapkan revidi atas kinerja yang dilakukan dan belum menelusuri atau mengevaluasi untuk menemukan solusi masalah yang timbul terkait dengan pekerjaan yang dilakukan tidak tepat waktu pengerjaannya sehingga mempengaruhi penyusunan SPJ dan berdampak terhadap akuntabilitas dan pertanggungjawaban pengelolaan dana desa.

**B. Saran**

1. Saran dari penelitian ini adalah bagi Pemerintah Desa Sidokerto harus lebih memperhatikan lagi dalam pengelolaan dana desa dan segera melakukan perbaikan secara terus-menerus serta meningkatkan kemampuan SDM agar Pemerintah Desa dapat mencapai tujuan yang terkait dengan pembangunan desa, kesejahteraan masyarakat, dan pengelolaan dana desa secara efektif dan efisien dan tetap memakai prinsip akuntabilitas dan transparansi. Selain itu Pemerintah Desa juga perlu melakukan revaluasi secara berkala atas kinerja yang telah dilakukan agar dapat mengevaluasi dan menemukan solusi akibat masalah yang timbul. Bagi peneliti selanjutnya dengan judul dan topik yang sama diharapkan mampu mengembangkan dan digeneralisasi dan penelitian ini diharapkan dapat menjadi pedoman untuk melakukan penelitian yang lebih lanjut ditempat yang berbeda.